

# El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

REDACTORES:

José María Zeledón

Leonidas Briceño

AÑO IV

San José, viernes 4 de Octubre de 1901

Num. 592

BERTHEAU & Co.

*El Acorazado*

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

**A quienes interese**

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. gozan en los Estados Unidos con verdadera

justicia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacionen con el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario: sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lava-manos, tinas para baños, tanques y calentadoras de todo estilo y tomano. Gran variedad de abaricos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la más lujosa y aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros, atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, losiones, asentadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione con el ramo de barbería, que se dirija para precios, catálogos é informes, á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co.

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office N° 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22 and Chestnut St.

NOTA.—Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

**MACAYA & Cia**

Sucesores de Miguel Macaya

ESQUINA DE LA 6ª Y LA CALLE CENTRAL  
AVENIDA ESTE NORTE N° 10

A PRECIOS REDUCIDOS:

Vidrios de color.—Género ahulado, imitación de cuero.—Papel para entapizar, imitación madera.—Brochas de toda clase.—Canastas de junco y de alambre.—Cornisas y adornos de cartón estampado.—Tela de alambre con paisajes.—Aventadoras para café.

**El Figaro**

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de JOSE MARIA ZELEDON, quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260  
Apartado de Correo, 142

**New Cash Store**

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

**Agencias y Comisiones**

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con *The New Cash Store*, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramirez R.

**DE OCASION**

Vendo mis dos fincas de Reventazón y del Ojo de Agua. La de Reventazón consta de 600 hectáreas, de las cuales 40 manzanas están cultivadas de cacao en plena producción, 14 de potreros y el resto de montes. Hay dos casas de habitación de las cuales una es de dos pisos y 12 cabezas de ganado.

La del Ojo de Agua consta de 135 manzanas, de las cuales hay cultivadas 25 con cereales y el resto de pastos y caña de azúcar, con una casa de habitación.

Entenderse con el infrascrito en San Antonio de Belén, con don Aníbal Santos en San José, y en Siquirres con don Juan Alvarado.

SANTIAGO ZAMORA.

**Ricardo Kriebel**

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

**En Alajuela**

Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermenegildo Molinari.

**Jorge Morales Bejarano**

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de:

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.

**Jonahan Greager's Sons Cia**

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS.

Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.—Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor de estilos varios de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualesquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de teja, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios é informes, presupuestos y catálogos á los señores

**Jonathan Greager's Sons Cia.**

Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á las demás personas interesadas en este ramo, de las repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

**MOTOR ELÉCTRICO**

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

Pagés & Cañas

**CABALLERIZA**

—DE—

ADOLFO



SAENZ

Especialidad en el cuidado de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

## EL FIGARO

## Sección Política

## Protestamos

Hemos entrado los republicanos en una transacción, pero no estamos dispuestos á soportar ningún hecho que se lleve á efecto en mengua de nuestro natural decoro.

Hemos dejado en lo más alto de nuestros ideales el manojito de principios que nos sirve de bandera, para entrar en un pacto que creemos beneficioso para el suelo en que nacimos y prestos estamos, al primer signo de falsía, á retornar á nuestros puestos con esta protesta: «¡Con esos no puede haber paz!»

Con decencia y buena fe caminamos y no tenemos por qué aceptar aquello que siquiera tenga asomos de bajeza para una agrupación.

¿Qué?

No es el Partido Republicano un cuerpo anémico: por el bien de Costa Rica ha entrado en una transacción, jamás por cobardía

Esperamos que venza el término de veinticuatro horas en que hemos convenido con una respetable persona, para tomar la actitud que nos convenga, la que en circunstancias como las actuales debe tomar un hombre de vergüenza.

Y si está dispuesto que en nuestra Patria ha de haber siempre opresores y oprimidos, bien, nosotros estaremos con los tiranizados y caeremos quizá en la contienda, pero nuestra caída tendrá la repercusión del bramido del cedro joven que se troncha en el bosque cuando traidora mano lo derriba con el brutal acero.

LEONIDAS BRICEÑO

\*  
\*\*

Los que en virtud del carácter excepcional que la política ha tomado, permanecemos silenciosos en actitud de guerrilleros que descargan sus armas y se quedan en espectación, vigilando las maniobras de un llamado parlamento celebrado entre las contrarias fuerzas, estamos así porque nuestra conciencia honrada nos hizo abandonar las filas del ejército en que militábamos, cuando éste pactó con los guardianes del castillo de la fuerza. Estamos en el bosque formando una guerrilla; no sabemos si nuestros camaradas de ayer serán sangrientamente burlados por los que agitaron, en su congoja, la bandera blanca; ignoramos si los soldados del republicanismo, que han pactado por orden de sus jefes, harán una conquista ó sufrirán una nueva derrota. Por eso estamos silenciosos, en espera, prontos á lanzar nuestros fuegos al más ligero signo de traición.

Si los republicanos triunfan, celebraremos esa victoria que no será la nuestra, y si pierden, los seguiremos como antes é iremos á vivaquear sobre sus campos.

Los Judas aparecen ya en las almenas del castillo sitiado; los guerrilleros del bosque nos damos el ¡alerta! convenido y silenciosamente cargamos la escopeta.

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN.

## Alcohol

En defensa de esta sustancia apareció en «El Tiempo» un artículo del señor Miyares. Como la mayor parte del pueblo aún cree en los resultados benéficos que dicho líquido como bebida ofrece y que el señor articulista encomia, no parece por demás decir algunas palabras de lo que la ciencia muestra á ese respecto,

por más que se crea que al hacerlo no sea un buen deseo el impulsor sino el antojo de seguir la moda.

A dicho señor le parece incongruente el hecho de luchar aquí contra el etilismo. Esto no tiene razón de ser. Todavía nuestro estado de cultura no es para que hagamos surgir ideas nuevas y bienhechoras y bastante hace este país en secundar á los más adelantados que las sugieran. Además aquí quizá haya una razón más poderosa para odiar esa bebida, pues no sería raro encontrar en el abuso de ella el germen de nuestro estado moral tan decaído y que se refleja en la poca entereza de carácter. Por lo demás, qué de raro hay en prestar apoyo á una obra que libraré al mundo de caer en la idiotez?

Es cierto que las conferencias universales contra el cuerpo de que hablamos no se han efectuado, pero esto nada dice en su favor: la terrible tuberculosis hasta hoy no principia á tener ligas que la combatan; diríase por eso que no es peligrosa y que como el alcohol no diesma la humanidad? Nuestros gobiernos al tomarlo como medio productivo dejan de pensar una de estas dos cosas: ó ignoran que á cambio de riqueza esparcen el veneno ó son maquiavelistas que para gobernar á su antojo embrutecen el pueblo.

Que nadie haya querido defender el, alcohol es cierto: acusado como criminal y bien probado su proceso, no tendrá defensor posible. No es por miedo á la *opinión de los ricos* que dicha defensa no ha aparecido: el sólo respeto á la de los sabios que la condenan bastaría para no intentarla siquiera. En esto valen más los trabajos de Pasteur por ejemplo que lo que dijera una legión de tomadores de champagne.

El descubrimiento que acaba de nacer—los medicamentos fisiológicos ó sueros—bastaría para dar en tierra con el fatal brevaje. En efecto, ningún veneno más activo contra un sér que sus propias secreciones cuando no puede evadirse de ellas. El alcohol es un producto de nuestros propios tejidos. En estado normal no daña porque su producción está calculada por la Naturaleza, que nunca se equivoca, pero si ingerimos más del que ya tenemos, es perjudicial, así como lo sería respirar anhídrido carbónico á más de  $\frac{1}{8}$  % en la atmósfera, con todo y que nuestros pulmones están exhalando continuamente ese gas.

Estimulante no es. Las pretendidas fuerzas que se le atribuyen son una quimera. No son los alcohólicos los más robustos y fuertes; al contrario, llegan á tal estado de debilitamiento, que son los candidatos á la tisis. El estado de ánimo sentido y que parece dar fuerza, es meramente una excitación mantenida á costa del organismo. Su papel se reduce á activar una combustión. El sistema nervioso es alterado á causa de esta exageración vital. Muchas de estas células destruídas no vuelven á ser regeneradas y de aquí que las bebidas alcohólicas sean causa de parálisis, como se ve en la ataxia locomotriz tan común en los bebedores. Dichas bebidas provocan la formación de tejidos esclerosos, haciendo prematura la vejez en los individuos que las usan; tal sucede en la arteria esclerosis y con el tejido hepático, cuyas células nobles, debilitadas, serían, según Metchnicoff, devoradas por los macrocitos que concluirían por ocupar los lugares de aquéllas, originando un tejido escleroso inerte. La impotencia es otra manifestación de esta prematura vejez.

En cuanto á que modifica la nutrición, claro es que sí la modifica porque la perturba. Experiencias in vitro hacen ver que la pepsina es de efecto nulo sobre los albuminoides en presencia del alcohol, porque la precipita como á éstos. Es cierto que provoca la secreción del jugo gástrico, pero esto es inútil, desde luego que sabemos que su papel principal lo debe á la pepsina. El exceso de este jugo, si pasara

íntegro á los intestinos, tampoco allí ejercería su acción, pues según parece, el oficio de la bilis es destruirlo descomponiendo la pepsina y neutralizando el ácido. El jugo pancreático también se precipita por el alcohol. Nadie tiene tan mala digestión como los que lo toman mucho.

El alcohol-remedio, como dice el doctor L. Jacquet, pasó á ser un mito. Los vinos medicamentosos, á cambio de sus principios activos (kola, quina, etc.) impulsan al paciente al alcoholismo crónico. Los médicos ingleses llegan hasta desear suprimir tinturas y extractos alcohólicos. La acción general, fuera de la nerviosa, puede ser: sobre glándulas, por ejemplo, mucosas y pépticas del estómago, provocando abscesos en la mucosa. Sobre tejidos parenquimatosos, como se ve en las hemorragias de los pulmones, alteración del hígado, riñones, testículos y ovarios, etc., ó sobre el tejido conjuntivo, como sucede con el laminoso que forma las arterias en la arterio esclerosis mencionada,

Cefalalgia, dispepsia, pirosis, pituita, parálisis, decaimiento intelectual, temblor de miembros, delirium tremens y mil perjuicios más que conducen á la locura y la muerte forman el séquito que acompaña al alcohol en su destrucción á la humanidad.

B. F.

## EXTERIOR

SETIEMBRE 30

Londres.—La *Gaceta Oficial* publica una orden de Lord Kitchener en que el jefe inglés en el Sur de Africa autoriza el destierro permanente de aquellos jefes boers que han sido capturados desde el 15 del mes que hoy termina. Contiene también el mismo número de la *Gaceta* la respuesta de Lord Kitchener á una carta que recibió del Presidente interino del Transvaal, Mr. Schalkburger, en que le avisa que su carta de fecha 5 de setiembre ha sido enviada al gobierno imperial. Reitera Lord Kitchener los sentimientos pacíficos expresados por Mr. Schalkburger, pero al mismo tiempo le advierte que la responsabilidad por el derramamiento de sangre queda enteramente de parte de los representantes de aquel gobierno que tan audazmente causó la declaratoria de guerra á la potencia dominante en el Sur de Africa.

Tánger.—Hoy llegó á ésta el señor Saavedra, intérprete del Consulado español. Tuvo audiencia con el Sultán de Marruecos, quien se comprometió á atender inmediatamente á todos los reclamos presentados por el gobierno español.

Cantón, Ohio.—Anoche, individuos desconocidos trataron de violar la tumba de Mr. McKinley. Los agentes de seguridad pública sorprendieron á los malhechores antes de que pudieran hacer daño.

Washington.—Despachos oficiales recibidos de Manila confirman la noticia del aniquilamiento de una compañía de infantes americanos pertenecientes al 9º regimiento. Según los pormenores hasta la vez recibidos, murieron 49 hombres de tropa y salieron heridos 11. Demuestra esta y otras acciones de armas que la revolución filipina está muy entera todavía. Aunque parece extraño, la noticia del asesinato de McKinley ha servido para alentar á los revolucionarios. Crean los ignorantes, que forman la mayor parte del ejército patriota, que la muerte de McKinley significa el reinado de la anarquía en los Estados Unidos.

Washington.—Cuando se efectuó el ataque de los filipinos ayer, los americanos estaban almorzando; aunque éstos se defendieron con arrojo, murieron 49, habiendo además 11 heridos.

Manila.—Acaba del legar á ésta el sargento Markley único sobreviviente de la lucha de Dalangga donde murieron 40 del regimiento 9º

El ataque se verificó cuando los americanos estaban almorzando. Los filipinos en número de 450 atacaron á los yanquis con arma blanca. Así es que las víctimas no tuvieron lugar de apoderarse de sus rifles. Avisa el General Hughs que él mismo va al teatro del desastre.

Copenhague.—El Ministro de Hacienda manifestó que tenía la intención de levantar un empréstito de 30 millones de coronas. Se dice que hay muchos americanos interesados en el empréstito.

## Nicoya

Telegrama á los Redactores de "El Figaro"

Ayer, en momentos en que don Cosme Carrillo se hacía cargo de la Alcaldía de orden superior, el Jefe Político, desconociendo sus deberes, le hizo intimación de que renunciara del puesto, amenazándole con que si no lo hacía, sublevaría al pueblo y recogería firmas falsas para pedir su remoción. Estos hechos altamente escandalosos han sido denunciados ante el Supremo Tribunal y señores Gobernador y Juez del Crimen, y esperamos que, averiguados los hechos, el Gobierno, con más abnegación y patriotismo, fije su mirada de compasión para la pobre Nicoya, que en ningún concepto necesita del rigor y la tirantez de quienes olvidados de los más sanos deberes de equidad y de justicia, vulneran el prestigio y buen nombre de la nación á quien sirven. Sírvanse publicar esto y esperar detalles por correo.

J. LINO MATARRITA VEGA.

## CRONICA

El dolor que ahora experimenta el apreciable amigo nuestro don Alfonso Barrantes, es inmenso; su esposa doña Jacoba, ha descendido al sepulcro, víctima de violenta enfermedad. Inmenso vacío deja la difunta: allí en el hogar hoy enlutado, quedaron muchos huérfanos que lloran á la madre santa, que sólo vivió para sus hijos por cuyo bien siempre estaba lista al sacrificio.

EL FIGARO presenta su justas muestras de condolencia á la familia doliente.

A causa de los trabajos que la Empresa del tranvía emprendió al frente de las bodegas del Ferrocarril, se han hecho allí huecos inmensos que á veces hacen dudar á las pobres bestias que llevan su carretón á recoger la carga.

¿Te has vuelto cartero, Ramón? ¿Dónde vas con tanta carta? Son cartas de recomendación; eso es lo que necesito para ocuparme; hace tiempos estoy cesante, dijo para sí Teodoro: ¿quienes recomiendan? Sólo EL FIGARO, que me recomienda el cobro de suscripciones ¡Buen sueldo te aseguro!

Los médicos tienen muchas esperanzas de la mejoría del señor Woodroff. Ojalá se salve.

Las tertulias en los juzgados, si bien suelen ser amenas á veces, son un tanto inconvenientes porque le quitan á los señores jueces un tiempo precioso. Las sentencias y proveídos sufren, pues, largos retrasos, siendo los únicos culpables los señores litigantes.

Mal, muy mal ha caído el nombramiento de don Victor Orozco para Presidente de la directiva del Partido Nacional de esta ciudad. La opinión es que eso debe remediarse, pues de lo contrario la cosa irá muy mal.

Por espacio de dos horas largas estuvo el miércoles el sello blanco descompuesto y sólo á última hora fue cuando funcionó. ¡Y pensar que esto se lo debemos al espíritu santo que ahora es el que todo lo hace y aún lo inspira! Dios quiera que esto cambie cuanto antes porque si no dirán las

malas lenguas que aquí estamos peor que los patagones.

Esa pared de la casa en que está la caballeriza de don Melico Gutiérrez da mucho en qué pensar: tiene un desnivel corporeo que ya parece que se va á venir de costado al suelo. ¿Que no lo creen las autoridades encargadas de ver eso? Pues pasen por allí á guisa de ejercicio, aplíquense á la casucona esa un ojo, aún sin guñar el otro y si nosotros mentimos que nos ahorquen.

NO HAY en el país mejor calzado que el que elabora Emilio Artavia.

Anteayer tarde un señor carretonero le dió por fustigar el caballo que tiraba el vehículo y partió en vertiginosa carrera por una de nuestras calles más céntricas. Por mucha que fuera la prisa que llevara el tal carretonero, creemos que la policía debió impedir eso, para evitar cualquier atropello.

JARABE DE GUALLACOL compuesto, del Doctor E. Perry, cura las afecciones pulmonares.

Nos complacemos en presentar nuestros cordial saludo á todos aquellos amigos de este diario que llevan el nombre de Francisco. De buena gana alzaremos una espumosa copa con todos aquellos amigos agraciados con ese nombre.

Tres niñitos del reputado comerciante don Francisco Jinesta Soto se encuentran atacado de escarlatina. Gracias al cielo no los atacó la maligna.

La crisis ya se hace alarmante; antier en un establecimiento del vecino pueblo de San Pedro del Mojon, un hombre disparó varios tiros al dependiente; la causa provino de no haberle querido fiar éste una ojaladre (rosca de pan.)

La calle que está al Norte de la estación del Ferrocarril se ha vuelto puro fangal. ¡Lástima!

Anteanoche en la casa de don Venancio García se divirtieron de la lindo; un baile de confianza fue el principio de la diversión, y reinó en él el más exquisito humor.

EMILIO ARTAVIA ES uno de los mejores y más prestigiosos maestros de zapatería, y el calzado que hace no tiene rival.

Empleados como el señor Ricardo Carranza son los que deben tener nuestros almacenes; no hay cliente que no salga del de los Sres. Rohmroser sin aquella satisfacción que siente el hombre atendido.

Felicitemos á la Empresa del Ferrocarril por la adquisición que ha hecho en don Arnoldo Lang, para jefe de sus bodegas.

Enfermo de gravedad llegó á esta capital, proviniente de su finca en Siquirres, el señor don Jorge Müller. Deseamos que mejore el activo amigo.

¿Qué vinos, Dios santo qué vinos los que ahora expenden! Hay unos de esos líquidos que ya pasan los límites de la infamia. Lo que extrañamos es que no haya autoridades que se preocupen de examinar esos brevajes que expenden como de pura uva. ¡Nos ven peor que pecheros algunos comerciantes, diría con elocuencia suma el Padre Martínez.

No hace muchos días que llamamos la atención respecto de la necesidad que hay de que la policía despliegue más vigilancia por los lados de Cuesta de Moras, lugar donde hoy residen infinidad de mujeres non sanctas y donde con mucha frecuencia se arman unos bochinchos fenomenales.

Sin ir muy lejos, el domingo pasado, como á la una de la mañana, se armó una de Dios es Cristo entre dos ó tres de esas mismas señoras. Nos cuentan que salió á relucir una que otra sevillana.

¿Y el policía de línea—nos dirán ustedes—dónde estaba? Pues estaba, por lo visto, muy... sordo y ciego ó no quiso cumplir con su deber.

Sentimos lo apuntado, por la vecindad pacífica.

También nos informan que con demasiada frecuencia ven acercarse por ahí á muchos jovencitos menores de edad.

La moralidad se resiente con estas cosas.

Sabemos que la administración de correos en los cantones menores, anda peor, si así pudiera decirse, que en los centros. La correspondencia y los periódicos se pierden muchas veces, y otras se quedan en la oficina del empleado que por la ley está obligado á hacerlos distribuir. Está visto, la vio-

lación de las leyes fundamentales no sólo es grave por las vejaciones que produce, sino también por el mal ejemplo; de tal modo que el último empleado se cree con derecho para desatender las leyes secundarias que reglamentan sus funciones.

Siempre que recibimos una queja de nuestros suscritores, recordamos con tristeza los tiempos aquellos en que don Manuel Escalante, como Director General de Correos, cumplía y hacía cumplir á todo el mundo su deber.

Para que no se crea que hablamos por hablar, citaremos los casos en lo sucesivo.

Las propiedades tónicas y febrífugas de la quina son tan conocidas que es inútil insistir, pero lo que todo el mundo no sabe es que dichas propiedades adquieren mayor actividad cuando van unidas con un Cognac legítimo.

Este es el caso del Cognac Ponsole con Quina Real.

"El Nuevo Bocaccio" «no ha muerto aún,» como decía el otro, vive y vivirá por siempre en nuestras calles y en el recuerdo de las personas de buen humor y de buena voluntad. El sábado aparecerá como de costumbre ese gracioso semanario con algunas innovaciones, tales como el cambio de uno de sus redactores. Aquileo es irremplazable, pero un aprendiz de poeta, humilde y modesto todo él, llamado Inocente Aguilar, acompañará á Yoyo en sus tareas.

Murió un niño, hijo del finado don José M<sup>a</sup> Sánchez G.

Protestamos á la familia nuestro pesar.

LA VIOLETA recibe mercaderías frescas por cada vapor, que expende á los precios más módicos en plaza.

Nombramiento.—Hemos nombrado Agente de nuestro diario en Alajuela, á don Antonio Cabezas, joven honorable de la ciudad liberal.

Ya lo saben nuestros suscritores de por allá.

Publicamos hoy un trabajo que sobre alcohol ha escrito para EL FIGARO un joven amigo nuestro, aficionado á estudios científicos.

Deseáramos que nos favoriera con frecuencia con trabajos de esa índole.

EL único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases, en Alajuela, es el de José Figueredo.

## De San Marcos

Sres. Redactores de "El Figaro"

Dirijo á ustedes estas líneas, abrigando la esperanza de que les dará publicidad en su estimable periódico, con la intención de poner al público al corriente de lo que pasa por aquí y de las arbitrariedades que la autoridad política comete en este cantón.

La noche del 29 de setiembre próximo pasado fué alarmado el centro de esta villa por pitazos de auxilio que el Agente de Policía daba por varias calles. Al momento nos juntamos como cincuenta hombres, de donde el policía y cuatro comisarios se hicieron de una guardia á su gusto, para trasladarse á San Lorenzo, lugar donde por cierto hay una taquilla de guaro contrabando, á capturar unos criminales que habían herido aun joven. La acusación la presentó el padre del herido y para mejor prueba presentó un sombrero hecho gajos á machetazos. ¡El escándalo fué grande!

Varios acompañamos la guardia y á todo correr nos trasladamos al lugar que dejó citado; pero advertimos que el famoso policía y la guardia, en lugar de buscar los criminales, buscaban el apetecido chirrte.

De las averiguaciones que se hicieron, resultó que no había habido tal escándalo, y que el único herido fue el sombrero, por lo que el policía emprendió la retirada llevándose la guardia; y como los que voluntariamente habíamos ido no quisimos acompañarlos más, primero porque estábamos rendidos y necesitábamos descansar y segundo porque estando ya en la mata de guaro queríamos probarlo y de ahí que el policía extendió la orden de que si vendían un trago más pagarían \$ 5-00 de multa é igual pena al que lo tomara; y ahora deducimos nosotros que el tal guarito debe expenderse á satisfacción de la autoridad.

Mucho se dice de que al señor Jefe Político le han obsequiado de ese trago, lo que da por resultado que aunque re... gis... tren... nada en... cuen... tran...!!

Traslado al señor Inspector General de Hacienda.

En otra le hablaré de multas y varias cositas más que hace el señor Jefe Político.

UN CORRESPONSAL

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

**PAN CALIENTE A TODAS HORAS**

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

# La Josefina

Galletas calientes á todas horas  
 VARIAS CLASES, ROSQUILLAS y PANES FINOS  
 Llamo la atención sobre las venatjasque ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

## TIENDA DE NOVEDADES CALLE Y AVENIDA CENTRAL

# AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO & C<sup>o</sup>

El inmenso surtido se renueva constantemente y todo lo que ostenta en su estreno es completamente nuevo, acabado de llegar al país, escogido personalmente por el socio don Anastasio en las mejores fábricas europeas. No se alterarán los precios, pues continuarán siendode acuerdo con las actuales circunstancias.

IMPORTACION DIRECTA **Nuestro lema es** « Lo bueno y lo barato » **RENOVACION MENSUAL**

## A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

**Lic. José Astúa Aguilar**

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Julio 4 de 1901.

**El Figaro** Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores, por su extensa circulación.

## OPORTUNIDAD

En los talleres de Lorenzo Durini, situados entre la Calle 22 Sur y la Avenida 10 Este [cien varas; al Sur del Colegio de Señoritas] se vende al por mayor y al menudeo CEDRO AMARGO y CAOBA de primera calidad, procedente del lado del Pacífico. Entre estas maderas, la que menos tiene son cuatro años de estar estivadas en esos depósitos.

Setiembre 25 de 1901.

## Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Troyo & C<sup>o</sup>  
 Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabado de las órdenes que se hagan.

Especialidad en montar brillantes y piedras finas. Ensayo de piedras minerales á precios módicos. Grabo en acero y metales suaves.

Doro y plateo objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado [violeta y otro] por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa. Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo. No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901

Andrés del Valle

## Se alquilan

Los altos de la casa en donde están las oficinas de EL FIGARO.

Condiciones ventajosas

## Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Cormen.

HORAS DE CONSULTA  
 De 11 a.m. á 3 p.m.

Los clientes que reciden cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

**COGNAC PONSOLE**  
 CON QUINA REAL

**TÓNICO**  
**FEBRIFUGO**  
**SUAVE**

Puro-Aperitivo-Saludable  
 Previene y cura las fiebres y el paludismo

**DE VENTA**

En La Mascota y en la Farmacia de París del Dr. Rodríguez

## Gabinete Dental Eléctrico Unico en Centro América

Calle 20 Norte ó del Correo.  
 100 varas del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Horas de oficina:  
 De 8 a. m. á 10 a. m. y 12 m. á 3 p. m.

DR. MAXIMILIANO FISCHER,  
 Cirujano Dentista.



## Novedad para el día de finados



Sucursal de la Jardinería Artística

Las famosas Coronas  
 de Cicas del Japon

Gran Imprenta de Vapor

## EL AGUILA DE ORO • La mejor cantina de la Avd. Centra

Cuenta con el famoso billar introducido por Mr. Lowe, que costó mil docientos pesos oro en fábrica.—Licores finos, gran surtido de confitería y tostelería; frutas en almibar al detalle, jamón en libras; toda clase de abarrotos, cigarrillos del país hechos por lindas niñas de San José y extranjeros legítimos.—Cuenta con el primer cantinero del país. Precios muy baratos. Clientela selecta.